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<聽道行道嗎？> 

 
  甘地是印度一位最受尊敬的領袖之一，他不單是他的政治
理念與實踐受人景仰，他個人的生命也是印度人效法的對象。
雖然甘地經常引用基督的話，他卻是堅決地拒絕成為基督徒。
為什麼呢？原來在他年輕學法律時，他已經很喜歡基督教信仰，
他專心研究聖經和耶穌的教導，也認真地探索成為基督徒，所
以，他找到一個他所在的地方可聚集的小教堂。可是，在決定
參加教會聚會時，他遇上了一個人… 

「你在幹什麼，窮鬼？」一個英國人用好戰的口氣問他。 
甘地回答：「我想在這裡參加禮拜。」 
 

  教堂的長老更向他咆哮，並說：「這個教堂不接納窮鬼。滾
出去，否則讓我的助手把你丟到台階下。」 
 
  這事件叫甘地再也不想成為基督徒。甘地曾說：「首先，我
建議所有的基督徒、傳教士開始過像耶穌基督那樣生活。第二，
實踐它沒有攙雜或降低它。第三，強調愛並使之成爲你工作的
動力，因爲愛是基督教義的中心。」 
 
  雅各書提醒我們聽道後，便要行道。可惜，甘地昔日就是
遇上那些沒有把道行出來的信徒，以致這位在印度極有影響力
的領袖討厭教會。弟兄姊妹，福音不是靠我們講的便認識，未
信的人卻是從我們的生命中察看福音的真實。 
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